



# Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan



**Courriel** : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

**Site internet** : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur

## EVENEMENTS ET INVITATIONS

N° 1218 2021.04.24

**FUNÉRAILLES** : à VALRÉAS, Odette CHAUVIN née BUFFAT 93 ans - Monique VIGOUROUX née TISSOT 87 ans - Gustave GAYDON 93 ans. Nous les portons dans nos prières avec leur famille et leurs proches.

**MOIS DE MARIE** : nous profiterons du mois de mai pour nous tourner vers Marie, la Vierge Mère. Chaque samedi du mois de mai, une messe à 8 h 30 est célébrée en l'honneur de la Vierge Marie à la Chapelle Notre-Dame de Lorette à Pied Vaurias à VALRÉAS. Elle est précédée du chapelet à 8 h.

Tant que les restrictions sur les terrasses ne seront pas levées, **il ne pourra pas y avoir de petit déjeuner !**

- **Samedi 1<sup>er</sup> mai** : messe animée par les équipes Notre-Dame et les équipes liturgiques.
- **Samedi 8 mai** : par l'Aumônerie et la catéchèse.
- **Samedi 15 mai** : par l'ACF, le Secours Catholique et le CCFD.
- **Samedi 22 mai** : par la Société Saint Vincent de Paul.
- **Samedi 29 mai** : par les Pénitents et les équipes de quartier

**L'ÉVANGILE DE SAINT MARC** : nous vous invitons à profiter de la fête de saint Marc (25 avril) pour mieux connaître cet évangéliste et son évangile. Dans sa 1<sup>ère</sup> lettre (I P 5, 5-14), **saint Pierre a présenté Marc comme « son fils »**. Non pas son fils de sang, mais **son fils spirituel**. Quand nous lisons l'évangile de saint Marc, saint Pierre n'est donc pas loin. C'est un peu son témoignage de compagnon du Christ et de 1<sup>er</sup> pape que saint Marc nous rapporte. Voilà qui donne déjà une valeur sublime à son évangile !

- **Un 2<sup>ème</sup> intérêt**, c'est que **cet évangile est le plus ancien des quatre**. Les experts ont un point de repère important dans l'histoire de Jérusalem : c'est la destruction du Temple par les Romains en l'année 70. Or, si Matthieu et Luc font allusion à cet événement traumatisant, Marc n'en parle pas. Son évangile date donc d'avant 70. Sachant que Jésus est mort puis ressuscité autour de l'an 30, on est donc sur un évangile écrit quelques décennies seulement après les événements.

- **Un 3<sup>ème</sup> intérêt de l'évangile de saint Marc**, c'est qu'il est **destiné** non pas aux Juifs pour qu'ils reconnaissent Jésus comme le Messie qu'ils attendaient, mais **aux païens pour les ouvrir à la foi**. À cet égard, c'est l'évangile qui peut le plus directement toucher nos contemporains : en quête de sens et de vérité, en quête d'amour et de communion, ils peuvent découvrir Jésus-Christ comme Celui qui vient tout accomplir des grands désirs du cœur humain.

- **D'où un 4<sup>ème</sup> intérêt** de l'évangile de saint Marc : c'est un ouvrage catéchétique, avec presque une forme d'intrigue passionnante : **Qui est donc ce Jésus ?** Le suspense est levé, pour ainsi dire, dès le premier verset : « *Bonne Nouvelle de Jésus-Christ, Fils de Dieu* » Mais c'est pour nous interroger : ça veut dire quoi, Fils de Dieu ? Première réponse au milieu de l'évangile, avec la confession de Pierre : « *Tu es le Messie, le Fils du Dieu vivant* » ; mais réponse qui éclate vraiment sur la croix, quand le centurion romain - un païen - reconnaît : « *Vraiment, cet homme était le Fils de Dieu* ».

Nous avons donc tous ce grand trésor à portée de main. Alors, cette fête de saint Marc est une grande invitation : **ouvrez l'évangile de saint Marc et lisez-le ! 2 petites heures pour vous laisser éblouir par ce grand trésor**. Ça en vaut la peine ! Car si l'on connaît bien certains passages des évangiles, il est rare de les aborder dans leur totalité : à la messe, on n'en entend évidemment qu'un extrait. Quand on médite un texte biblique, c'est aussi seulement un court passage. Et pourtant, **lire un évangile dans son intégralité, c'est une expérience exceptionnelle !** Nous vous encourageons à oser la vivre. Profitons de nos soirées disponibles en raison du couvre-feu.

Le Seigneur vous rencontrera alors dans sa Parole vivante, pour que **cette grande révélation rejoigne vos cœurs comme une nouveauté exceptionnelle** : Jésus-Christ est le Fils de Dieu vivant, ressuscité pour nous donner la vie !

**JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE POUR LES VOCATIONS** : la 58<sup>ème</sup> journée mondiale de prière pour les vocations aura lieu **comme chaque année le 4<sup>ème</sup> dimanche de Pâques**, c'est à dire le dimanche 25 avril 2021. À cette occasion, le Pape François nous adresse un message qui, en cette année dédiée à Saint Joseph, nous invite à redécouvrir les songes, la fidélité et le service de Saint Joseph, gardien des vocations : "... Tout le monde dans la vie rêve de se réaliser. Et il est juste de nourrir de grandes attentes, des attentes élevées que des objectifs éphémères - comme le succès, l'argent et le plaisir - ne parviennent pas à satisfaire. En effet, si nous demandons aux personnes d'exprimer en un seul mot le rêve de leur vie, il ne serait pas difficile d'imaginer la réponse : "amour". C'est l'amour qui donne sens à la vie, parce qu'il en révèle le mystère. En effet, la vie, on ne l'a que si on la donne, on ne possède vraiment que si on donne pleinement. Saint Joseph a beaucoup à nous dire à ce sujet, parce que, à travers les rêves que Dieu lui a inspirés, il a fait de son existence un don... C'est la joie que je vous souhaite, frères et sœurs, qui avec générosité avez fait de Dieu le rêve de votre vie, pour le servir dans les frères et dans les sœurs qui vous sont confiés, à travers une fidélité qui est déjà en soi témoignage, à une époque marquée par des choix passagers et des émotions qui disparaissent sans laisser la joie."

Aujourd'hui, des jeunes **ne pourront-ils répondre à l'appel du Seigneur que s'ils voient autour d'eux, des chrétiens qui vivent pleinement leur foi**. La question nous est donc renvoyée : **vivons-nous pleinement notre foi ? 3 priorités** conditionnent notre approche des vocations : **la vie fraternelle de nos communautés paroissiales** (« C'est à l'amour que vous aurez les uns pour les autres, qu'on reconnaîtra que vous êtes mes disciples » nous dit Jésus), **la vie spirituelle et l'élan missionnaire**. **Notre communauté chrétienne, donne-t-elle un témoignage de vie fraternelle, de vie spirituelle et d'élan missionnaire qui donne envie à un jeune de se donner tout entier pour le service de l'Église et du monde ?**

**CARNET ROSE** : nous avons appris avec joie la naissance Moïra Thérèse Jeanne chez Emmanuelle et Zackary CHARRANSOL. Née le mercredi 14 avril, elle participait déjà à la messe du dimanche 18 avril. Sincères félicitations aux heureux parents pour leur 6<sup>ème</sup> enfant !